
第７号様式（第７条関係）

件数 通番

１　一般競争入札 １件 １－１

２　指名競争入札 １件 ２－１

３　随意契約 １件 ３－１

４　指名競争入札 １件 ４－１

５　競争見積合わせ １件 ５－１

通番

1 １

２ ２

３ ３

２－１ １ １

３－１ １ １

１ １

５－１ １ １

eラーニングシステムサービス提供業務委託
業
務
委
託

予定価格と落札者が入札した価格には2千万円以上の差があるが、内訳
書の中で、どの項目が金額の削減に繋がっているのかを確認している
のか。市の積算と事業者の積算で違いがあるのではないか。

各学習支援事業について、分割での発注は難しいのか。 分割発注も可能かもしれないが、一方でスケールメリットもあり、集約しているからこ
そコストを比較的抑えられている面がある。また、会場に子どもが入りきらないとき
は、会場を確保するための調整が発生する。分割発注でも、そのような対応が可能なの
か確認や検討が必要である。

４－１

eラーニングシステムを提供する事業者について、最初に７者を特定し
ているが、事業者の把握はどのように行うのか。また、全国の自治体
が使用している自治体専用の回線であるにも関わらず、専用回線を通
じてサービスを提供できる入札参加者が2者のみだったのはなぜか。

２ ２ 周辺自治体で導入している事業者を参考にし、官公庁向けにサービスを提供している事
業者を中心に打診している。また、LGWAN-ASPのポータルサイトにおいて、どの事業者
がどのようなサービスを提供しているかを検索できるため、それによる確認も行ってい
る。
eラーニングシステムを提供する事業者は７者いたが、うち５者は自治体環境下でサー
ビスを提供できないと事前に回答を得た。市としては、より多くの事業者を指名するこ
とで競争性を高めたいが、結果的に２者による競争入札となった。

工
事

回答等質問等

１－１

抽出案件と同様の案件が他に３件あったのか。他の案件の入札はどの
ような状況であったのか。

抽出案件と同様の案件を他に３件発注している。発注した４件のうち３件は落札率
99.98％、99.85％、99.76％で落札者を決定したが、１件は入札不調となり、再発注し
た。

八王子市入札監理評議会　議事要旨（定例評議会）

開催日時及び場所 令和６年（２０２４年）２月８日（木）　１３：３０～１５：２０　八王子市役所　８０４会議室

出席評議員 谷垣評議員、直井評議員、奥評議員

川口やまゆり館外壁改修及び屋上防水工事

　（抽出期間：令和５年（２０２３年）４月１日～令和５年（２０２３年）９月３０日）抽出案件

区分

意見等

抽出案件に関する意見等

その他運用状況等

意見等を求める内容

子どもの健全育成事業（学習支援）業務委託

予定価格はどのように算出しているのか。 直接工事費の部分は事業者の見積もりを参考として算出し、その他の部分は積算基準に
則って算出している。

原則非公表である。
もともと予定価格は非公表の扱いであり、工事の予定価格についても、公表する場合は
事後に行うよう国からの要請もある。八王子市では、官製談合防止の観点から、工事の
予定価格については事前公表としているが、業務委託の予定価格は公表していない。

抽出案件ごとの質疑

案件名通番案件名

戸吹清掃工場自動クレーン制御装置更新工事

八王子市立長沼小学校外15校遊具更新工事

予定価格よりも低い金額での入札が多いため、積算基準を低く設定す
るなど見直しをする余地があるのではないか。

国や東京都の積算基準を用いて算出しているため、現在の積算基準よりも低く価格を設
定することが可能であるかの判断は難しい。

概要

外壁工事や防水工事は、比較的工種が少ないので管理がしやすく、経費がかからないた
め、低い金額で入札する傾向がある。事業者の積算内訳の中で、どの項目で費用を落と
しているか、詳細については把握していない。
調査基準価格を下回る価格で入札した場合は、内訳書を提出してもらい、内容を確認
し、ヒアリング調査を実施しているが、本案件では特筆すべきことはなかった。

最低制限価格と同額で入札している案件が多いため、低入札価格調査
制度の対象案件を広げていくことが必要ではないか。

最低制限価格等について、八王子市は国や都と比較すると低めに設定している。国から
は、工事の品質を確保するために、その基準を引き上げるよう要請が来ているが、八王
子市においては、十分品質が確保できていることから、引き上げる必要はないとしてい
るのが現状である。

予定価格以上の入札があったというが、予定価格は非公表なのか。


